
市人大代表包一
林长期关注着“末梢交
通”的问题。他在调
研中发现，部分地铁

口附近电动车和共享单
车乱停乱放现象严重，常挤

占人行道与非机动车道。同时，
部分站点出站口周边存在绿植稀
疏、照明不足、公厕和休憩座椅数量
少等问题。

包一林建议强化停车设施建设
与管理。“针对商业体、景区周边等

区域，要依据客流量和车流量数据，
科学规划汽车、电动车及共享单车
停车位。可充分利用空地、地下空
间等增设车位，同时规范电动车、共
享单车停放秩序，对乱停乱放进行
常态化清理整顿，保障人行道与非
机动车道的畅通。”包一林认为，还
要提升地铁出站口的“颜值”，如定
期对绿化进行修剪、补植，打造具有
地域特色的景观小品，提升城市形
象；改善出站口照明条件，增设路灯、
感应灯等照明设施，合理增设休憩座

椅，科学布局公共厕所，满足市民出
行中的基本需求。

此外，包一林建议优化就医出
行衔接。一方面，推动医院与交
通部门协同合作，优化车站到医院
的路线规划，建设连接地铁口、公
交站台与医院门诊的专用通道。
另一方面，利用互联网技术，开发
就医出行导览 App，提供精准的
换乘、停车、步行路线等信息，助
力市民提前规划行程，提高就医
出行效率。

进一步提升出行“幸福指数”，代表们建言——

拉链式通行，左右交替更“丝滑”
快速化改造，南北往来更“畅达”

市民出行更便捷、

出行方式更多元、出行

体验更美好，不仅体现

了城市的发展速度，更

打开了城市在新起点

上发展的新格局。今

年无锡两会上，市人大

代表们为解决城市交

通拥堵、提升出行幸福

指数，积极出谋划策。

环蠡湖步道
补全“拼图”

环蠡湖周边已形成了近
30公里的休闲步道，成为“锡
马”的标志性路段，吸引着众
多市民和外地游客前来打
卡。然而，万象城附近一段临
湖步道因地块开发滞后而未
贯通，影响了步道的完整性和
体验感。

随着去年底华润悦玺项
目完工和业主逐渐入驻，贯通
此段步道的条件业已成熟。
市人大代表孙银龙建议相关
单位抓住机遇，依据蠡湖整治
总体规划，尽快启动该段步道
建设。同时，适时调整原来影
响便民休闲的临时设施，早日
实现五里湖全线休闲步道的
贯通，让市民游客更好地领略
蠡湖风光与无锡之美。

立体停车库
改变“难停”

作为增加停车位的有效
手段，立体停车库应运而生，
并得到了大力推广，但在实际
使用过程中却出现了不少问
题。市人大代表薄可晨指出，
现有立体停车库设计标准偏
低，车位小、载荷小，难以适配
新能源汽车的停放需求，且缺
乏专人操作，安全隐患大。

薄可晨建议政府相关部
门应排查现有的立体停车库，
拆除老旧、利用率低的，恢复
地面停车位；对符合要求的立
体停车库，安排专人操作，并
引入科技手段保障安全；新建
建筑应提高立体停车库设计
标准，适应汽车市场发展趋
势，让立体停车库真正发挥作
用，缓解停车难题。
（晚报记者 潘凡 王佳/文

还月亮 张颖/摄）

作为无锡一条南北交通要道，运
河西路承载着巨大的交通流量，尤其
在早晚高峰时段，交通拥堵问题更为
严峻。市人大代表李明杰深入调研
后发现，“道路老化破损严重，坑洼、
裂缝等问题不仅让行驶车辆出现颠
簸，还潜藏着交通事故风险。当初设
计的道路容量早已跟不上现有需求，
加之经常有货车穿行其中，安全隐患
倍增。”李明杰表示，运河西路还存在

桥梁路口瓶颈效应、雨季积水困扰及
周边环境污染等问题。

随着无锡高新区太湖湾科创城
的建设发展，“路不够用、不够快”的
矛盾愈发突出，运河西路的快速化改
造迫在眉睫。李明杰建议，首要任务
是拓宽车道，在锡山大桥至梁溪大桥
段等拥堵节点，探索双向地道下穿方
案，打造滨水直连慢行空间，同时增
加临河侧车道，取消直行红绿灯，确

保快速通行。
李明杰建议通过智能优化交通

信号、在关键节点构建立交或匝道系
统等措施，实现交通的快速转换与分
流。“在道路改造过程中，还需注重景
观融合，保持城市风貌的和谐统一，
让运河西路成为一道亮丽风景线。”
李明杰表示，改造工程应分期实施，
并制定详尽的交通疏导方案，确保施
工期间交通畅通安全。

车辆随意变道、加塞等行为，不
仅增加了交通事故的发生几率，还极
易造成道路拥堵。市人大代表张正

英通过走访调研发现，在全市多个隧
道入口及快速内环入口处，常发生车
辆大量积压的现象，影响了市民的出
行体验。

张正英建议推广实施“拉链式”
交替通行规则。所谓“拉链式”交替通
行，就是在左右两个车道合并成一个
车道时，右侧车道通行一辆车，左侧车
道再通行一辆车，依次交替进行，如同
拉拉链一般。“道路交通安全法第四十

五条明确规定，机动车在特定情况
下应当依次交替通行。目前，上
海、重庆等城市已在城区主要汇
入口、出口路段推行交替通行规
则，成效显著。”张正英表示，“拉
链式”规则通过规范机动车行驶

顺序，避免了无序抢行现象，对改善
交通秩序大有裨益。

张正英建议，安排交警在复杂道
路入口处指挥车辆有序交替前行；相
关部门在入口处地面增设明显的指
示路标或相应提示；对违反车辆交替
通行规定的，依法进行罚款或扣分处
理，以此提升司
机的文明守
法意识。

关于“城市动脉”
尽快启动运河西路改造

关于“通行效率”
复杂路口实行特殊规则

关于“末梢交通”
多维发力整治占道乱停
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